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令和５年９月定例会 

一般質問・質疑 通告一覧 

１ 北野 唯道 議員  ９月１２日（火）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．市長就任５期目のスタートに当たり、今後４年間で目指そうとしている白河市の重点施策

についてお示し願いたい。 

 

２．産業振興と若者の定住対策について 

 （１）人口減少社会において、地域の産業振興を図っていくためには、若者の存在が不可欠

であると考えるが、各部等における若者の定住対策を今後どのように進めていく考え

なのか、各部長に伺う。 

  ①市長公室長 

  ②総務部長 

  ③市民生活部長 

  ④保健福祉部長 

  ⑤産業部長 

  ⑥建設部長 

  ⑦教育部長 

  ⑧表郷振興事務所長 

  ⑨大信振興事務所長 

  ⑩東振興事務所長 

 

３．高齢化社会に対する対応策について 

 （１）本市の高齢者の現状について 

  ①白河市の高齢者は何人いるのか。 

  ②その内、独り暮らしは何人いるのか。 

  ③寝たきりの高齢者の人数とその対応はどのようにしているのか。 

  ④認知症高齢者は何人か。 

  ⑤生活保護者は何人か。 

  ⑥施設に入所している高齢者は何人か。 

  ⑦高齢者に対し、国の社会保障給付費は１人当たりいくらか。 

  ⑧社会保障負担は１人当たりいくらか。 

  ⑨白河市の生活保護費はいくらか。その内、高齢者はいくらか。 

  ⑩１人当たりの健康保険の負担額はいくらか。 

 

 

 

 

 

 

 

 



 2

４．コロナワクチンの接種について 

 （１）これまで６回の接種が行われてきたが、接種の実績はどうなっているのか、年代ごと

に示してほしい。 

 （２）今年度において、７回目の集団接種は予定されているのか。 

 （３）来年度以降の接種はどのようになるのか。 

 （４）２類から５類への位置づけにより、現実の感染者数の動向がわかりにくくなっている

が、実際のところ、白河市における感染者数の動向は、どのようになっているのか。 

 （５）実際の市民の感染状況等について、よりわかりやすく、お知らせする方策が必要では

ないか。 

 

５．全国学力テストの結果について 

 （１）全国学力テストについての概要を説明願いたい。 

 （２）白河市の小中学校の結果はどのようになっているのか。全国、福島県の結果と比較し

て説明願いたい。 

 （３）大信地域の３小学校統合は、今回のテストの結果に良い影響を及ぼしているのか。 

 （４）さらなる学力向上を目指して、今後どのように取組んでいくのか。 

 

令和５年９月定例会 

一般質問・質疑 通告一覧 

２ 佐川 京子 議員  ９月１２日（火）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．農業政策について 

 （１）本市の農政の現状と課題、将来への展望について、市長はどう考え、基本的な対策を

どう考えているのか。 

 （２）持続可能な農業について 

  ①農家支援に対する今後の進め方について 

 

２．命について考える「いのちの日」の制定を提案したい。 
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令和５年９月定例会 

一般質問・質疑 通告一覧 

３ 根本 建一 議員  ９月１２日（火）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．ゴミ屋敷問題について 

（１）ゴミ屋敷全国件数調査について 

①環境省による 2018 年以降に把握した件数や改善した件数、事案にどう対応しているか

の質問への回答について 

（２）現在認知している事案について 

  ①その案件について、どのような経過で把握、認知したのか、また、どのように対応して

いるのか。 

（３）ゴミ屋敷の実態調査について 

①過去の NHK の報道で、処理業者によると５００世帯あれば２から３件は必ずゴミ屋敷

があるということであった。ゴミ屋敷となる背景（セルフネグレクト）を踏まえ、福祉

的支援の観点からも、実態調査が必要と思うが、どのようにお考えか。 

 

２．投票所運営について 

（１）市長・市議会議員選挙における投票率について 

①過去５回における投票率の推移について 

②投票率向上に向けた取組について 

（２）投票立会人について 

  ①選任方法について 

②職務と心構えについて 

  ③職務と心構えについて事前の説明をどのように行っているのか。 
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令和５年９月定例会 

一般質問・質疑 通告一覧 

４ 植村 美洋 議員  ９月１２日（火）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．観光振興について 

 （１）関の森公園の整備について 

  ①昨年夏に仙台育英高校が甲子園大会で優勝して以来、白河の関が注目され、白河神社や 

関の森公園を訪れる観光客が増加している。今年の夏も仙台育英高校が決勝戦に進み、

残念ながら敗戦とはなったが、大いに注目されたところである。今後もこのように仙台

育英高校をはじめ、東北の高校が甲子園大会で活躍することは予想される。ついては、

白河の関跡を訪れる観光客はさらに増加すると思われるが、関の森公園の整備計画につ

いて市の考えを伺いたい。 

 

２．教育環境の整備について 

（１）部活動の地域移行について 

  ①昨今、教員の多忙・長時間労働が大きな社会問題となっている。平日は早朝から夜遅く

まで、さらに土・日曜日には部活動の指導などで教員は休む暇がない状態である。この

ために病気となる教員も多数出ているのが現状である。このような教育現場が忌避され、

最近では教員志望者が減少しているという。 

このことは教員だけの問題ではなく、児童・生徒にも大きな影響を与えかねない。あま

りにも多忙なために、教員は充分な授業準備の時間が確保できず、児童・生徒の学力低

下が懸念される。また、児童・生徒の悩みを聞いたりする、一人ひとりに向き合う時間

が充分に取れず、生徒指導の面においても問題が出てきていると思われる。 

このような教員の負担軽減策の一つとして、部活動の地域移行が必要と考えられるが、

市としての考えを伺いたい。 

 （２）教員の負担軽減について 

  ①教員の負担軽減策として、学校支援員の増員ということも考えられるが、このことにつ

いて市としての考えを伺いたい。 

    

３．地域振興策について 

 （１）廃校校舎の利活用について 

  ①昨年度、大信地区においては小学校の統廃合が実施され、その結果、旧大屋小学校と旧

信夫第二小学校が廃校となった。さらに、今年度末には五箇中学校が閉校となる予定で

ある。この三つの校舎を有効に利活用することは、それぞれの地域における振興に大い

に役立つものと考えられるが、このことについて市としての考えを伺いたい。 
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令和５年９月定例会 

一般質問・質疑 通告一覧 

５ 戸倉 宏一 議員  ９月１２日（火）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．本市における森林、里山の多面的機能の施策について 

 （１）森林資源の今後の利活用について伺いたい。 

 

２．３月８日小田川番倉地区で発生した山火事について 

 （１）消火活動及び被害状況について 

  ①鎮火までに３日間を要したが消火活動の経過について伺いたい。 

 （２）火災により被災した森林の整備について伺いたい。また現在行っている森林整備の状

況について伺いたい。 

 

令和５年９月定例会 

一般質問・質疑 通告一覧 

６ 室井 伸一 議員  ９月１２日（火）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．子どもの居場所について 

 （１）放課後児童クラブと放課後子ども教室のあり方について伺う。 

 （２）未就学の子を持つ子育て家庭の居場所について伺う。 

 

２．不登校児童生徒について 

 （１）不登校児童生徒の現状及び対応と保護者に対するケアについて伺う。 

 （２）不登校児童生徒の居場所づくりについて伺う。 

 

３．窓口業務について 

 （１）耳が聞こえにくい高齢者や難聴者の方の対応と軟骨伝導イヤホンを導入することにつ

いて伺う。 

 

４．防災について 

 （１）白河市「指定緊急避難所」について伺う。 

 （２）避難所生活が長期化になってしまった場合の備蓄品と健康管理について伺う。 

 

５．選挙について 

 （１）白河市長選挙及び白河市議会議員一般選挙の総括について伺う。 

 （２）選挙に行きたくても行けない人の対応について伺う。 
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令和５年９月定例会 

一般質問・質疑 通告一覧 

７ 永山 均 議員  ９月１３日（水）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１.市営住宅について 

 （１）市営住宅の在り方について伺いたい。 

 （２）入居率及び入居申し込みについて 

  ①大信地域にある外面、竹ノ下、石久保市営住宅の入居率について伺いたい。 

  ②募集住宅の発表が毎月１５日、受付期間が翌月の１日から１０日、その後の抽選により

入居者を決定しているが、入居の決定まで時間を要するうえ、抽選ということで入居を

諦める方もいる。入居率が低い市営住宅については、随時申し込みに変更出来ないか。 

 （３）入居基準について 

  ①市営住宅の入居基準は平成１９年に改正された公営住宅法に準拠して定められている

が、平成２３年の第１次地域主権一括法により、公営住宅の入居基準を地方自治体の実

情に応じて条例で定められることとなっている。入居率の低い市営住宅は同居親族要件

の廃止と収入基準を緩和出来ないか。 

 （４）空き住戸の活用について 

  ①特に入居率の低い、外面市営住宅の活用について伺いたい。 

 （５）敷地の除草管理について 

  ①石久保住宅は、周囲や敷地内に傾斜が急で大規模なのり面が多く有り、住民では除草機

械もなく作業が出来ないため、町内会で会費を徴収してシルバー人材センターに除草作

業を委託してきたが、今年は未実施で周辺の環境が悪化している。住民が普段の生活に

利用していないエリアは、市が維持管理すべきではないか。 
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令和５年９月定例会 

一般質問・質疑 通告一覧 

８ 柴原 隆夫 議員  ９月１３日（水）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．「危険な暑さ」と複合防災対策について 

これまでの防災は地震を含めた風水害（複合災害）による土砂災害や河川の氾濫から命を守

る対策であります。 

 （１）「地球沸騰の時代」の風水害及び「危険な暑さ」「猛烈な暑さ」「災害級の暑さ」による

山火事を含めた新たな時代の複合防災対策が必要かと思われますが、市の考えを伺い

ます。 

 （２）熱中症警戒アラートについて伺います。 

 （３）関東大震災（1923 年９月１日）から１００年を迎えました。大地震直後、真意不明

のデマが流れ、社会不安に陥りました。 

現代はＳＮＳやインターネットで自由に情報発信できる時代ですので、真意不明な情

報が拡散しやすいです。このような災害情報の流言について伺います。 

 

２．災害級の猛暑による農作物被害について 

 （１）記録的な猛暑が原因による果樹や野菜、水稲等への被害が各地で報告されております。 

本市の農作物へ影響はどうでしょうか。 

（２）風水害による農作物の被害に対しては救済措置がありますが、猛暑による被害に対し

てはどうでしょうか。 

 

３．災害ボランティアによる復旧作業について 

 （１）「危険な暑さ」の中での作業について 

 危険な暑さの中での作業となることから災害ボランティアの健康管理が課題となりま

す。猛暑を考慮した作業指針を備えておくことは大切と考えますが、市の考えを伺い

ます。 

 

４．「危険な暑さ」での選挙について 

 （１）今回の最も身近な市長選挙及び市議会議員一般選挙の投票率は５６％台であり、選挙

啓発、政治離れ等の課題だけでなく異常な暑さの中での選挙が要因とも指摘されてお

りますが、市選管はどのように捉えているのか伺います。 

 

５．マイナンバー情報の総点検について 

 （１）マイナンバーカード所有者は、マイナポータルから医療・税・福祉・教育など２９項

目の行政情報を取得することができますが、健康保険証や障害者手帳情報など制度固

有番号とマイナンバーとの紐付けに誤りが発生している状況にあります。 

    現在、国において総点検を実施しているが、当市の状況はどうなっているのか。 
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６．負傷者救護所設置訓練について（令和５年） 

災害では治療の緊急性や症状の重症度から治療の優先順位の決定が行われます（トリアー

ジ）。 

 （１）「負傷者救護所」はどのようなスタッフで構成されるのでしょうか伺います。 

また、医療スタッフのシミュレーション訓練が必要ではないでしょうか。 

（２）心停止となった傷病者は直ちに心肺蘇生及びＡＥＤを用いた電気ショック（市民によ

る一次救命）の措置が救命率を高めますが、市の考えを伺います。 

 

令和５年９月定例会 

一般質問・質疑 通告一覧 

９ 大竹 功一 議員  ９月１３日（水）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．選挙について 

 （１）選挙公報について 

  ①令和元年以降、新聞折り込みによる配布となった。その経緯と根拠について伺いたい。 

②新聞未購読の方への対応についてはどのように対処したのか伺いたい。 

（２）投票者増加に向けた取り組みについて 

①期日前投票者・不在者投票者及び当日投票者の推移について、今回の市長・市議会議員

選挙ではどのようであったのか伺う。 

②介護施設等での投票者数について伺う。 

③郵送投票者の現状について、その条件及び投票者数について伺う。 

④高齢のため、足が不自由になった者への対応について、現状を伺う。 

 

２．災害時の避難所運営について 

（１）ペット同伴者への対応について 

①避難所にペットを保護する設備を用意することについて、考えを伺う。 

②県及び動物愛護センターとの連携について伺う。 

③ボランティア団体等との協力体制について、どのようなお考えなのか伺う。 
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令和５年９月定例会 

一般質問・質疑 通告一覧 

１０ 石名 国光 議員  ９月１３日（水）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．国際社会秩序変化、急速に進む少子・高齢化、物価の高騰、処理水の海洋放出の影響など

課題が山積するなか５期目の「舵取り」について伺います。 

 

２．小峰城の安全管理について 

（１）先般前御門を通る時に男性が転んだ、案内していたガイドの対応で大事に至らなかっ

た。清水門スロープでも同様なこともあったことから伺います。 

①危険箇所の把握と対策について伺います。 

（２）安全管理体制の確立について 

①これまでの安全管理体制について伺います。 

②訪れた人に「やさしい」施設整備について伺います。 

 

３．今回の市議会選挙で、高齢者からの要望などから何点か質問します。 

（１）免許証返納者や高齢者から、公共交通の充実と路線延長をして欲しいとの声がありま

したので伺いたいと思います。 

（２）バス停が遠い家の近くにバス停があればとの声もあり伺います。 

（３）まちなかにサロン（高齢者が集まれる場所）の開設について伺います。 

 

４．観光ステーションについて 

（１）市内観光や地場産品情報を発信する拠点施設としての利用状況について伺います。 

（２）観光ステーションの市内外への周知について伺います。 
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令和５年９月定例会 

一般質問・質疑 通告一覧 

１１ 深谷 弘 議員  ９月１３日（水）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．ごみ袋料金無料化について 

（１）ごみ処理の状況と有料化の効果について 

  ①ごみ減量化の状況をどうみるか(排出量の推移) 

  ②ごみ処理経費とごみ処理手数料の推移 

（２）ごみ袋料金無料化への取り組み 

  ①無料化の意義について 

  ②無料化に必要な財源 

 

２．国民健康保険事業について 

（１）国保基金の推移について 

（２）R５年度国保事業費納付金と標準保険料率及び国保税率据え置き 

  ①県から示された国保事業納付金の算定根拠（仮算定と本算定の結果について） 

  ②県から示された市町村標準保険料率と市現行税率の調定額の比較について（医療分、後

期高齢者支援金等分、介護納付金分） 

（３）県の国保税率の統一に向けた方針について 

 

３．第９期(R6～8)介護保険事業計画に向けた取り組みについて 

（１）第８期(R3～5)介護保険事業計画の進捗状況(到達) 

  ①保険給付費の計画値と決算額 

  ②地域支援事業費の計画値と決算額 

（２）第９期(R6～8)介護保険料の改定について 

 

 


